

Sigmund Freud et Ludwig Binswanger

Correspondance 1908-1938

C'est par l'entremise de Jung que Freud et Ludwig Binswanger se rencontrèrent. Jeune psychiatre brillant, issu d'une famille illustre de psychiatres, Ludwig Binswanger accompagna Jung à Vienne lors de sa première visite à Freud. Le jeune homme, qui était alors assistant de Jung, fit une excellente impression à Freud et, dès l'année suivante, une correspondance empreinte de chaleur et de respect commença à s'élaborer entre les deux hommes qu'un quart de siècle séparait.

La relation entre Freud et Ludwig Binswanger est assez exceptionnelle en ce sens que peu à peu Binswanger prit des distances face à la théorie freudienne et élaborait une vision dissidente de la psychanalyse, qu'il baptisa *analyse existentielle*, sans que cette prise de distance théorique n'altère la relation entre les deux hommes. Il faut tout de même préciser que si la fréquentation assidue des grandes oeuvres philosophiques avait poussé Ludwig Binswanger à tirer la théorie freudienne dans le sens de l'herméneutique, son respect, son admiration et sa dette envers Freud restèrent intacts.

La correspondance entre ces deux grands théoriciens est chaleureuse et agréable à lire mais fait peu de place aux échanges théoriques que leurs élaborations respectives auraient pu provoquer.

Référence: La correspondance entre Freud et Ludwig Binswanger est publiée chez Calman-Lévy.

